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防災訓練防災訓練
三
月
十
二
日
（
日
）
東
消
防
署

と
小
野
消
防
団
合
同
で
防
災
訓

練
を
行
い
ま
し
た
。

昨
今
、
地
震
に
よ
る
被
害
が
増

加
し
て
お
り
、
火
災
訓
練
と
初

め
て
地
震
想
定
訓
練
を
実
施
。

緊
急
地
震
速
音
と
と
も
に
訓
練

が
開
始
さ
れ
、
初
め
て
の
警
報

音
と
訓
練
内
容
で
戸
惑
い
も
あ

り
ま
し
た
が
、
地
震
か
ら
の
火

災
発
生
と
い
う
流
れ
で
無
事
訓

練
を
終
え
る
事
が
出
来
ま
し
た
。

想
定
外
の
災
害
が
起
こ
る
可
能

性
も
あ
る
の
で
こ
れ
か
ら
も
消

防
署
・
消
防
団
と
と
も
に
訓
練

を
行
い
、
ま
た
未
然
に
災
害
を

食
い
止
め
る
環
境
維
持
を
行
っ

て
い
き
ま
す
。

Welcome
ノビリティ

カフェ

　全国に増えつつある「認知症カフェ」。下関市勝山地区で初めて、自治会、老人会、勝山・内日地域包括

支援センターとの協同で、11 月 17 日（木）秋根北町に『ノビリティカフェ（認知症カフェ）』がオープン

しました。1回目の参加者は26名、2回目は41名と参加者も増え、地域の皆様にも楽しんでいただけています。

　認知症カフェとは、認知症の方やその家族、認知症のことが気になる方、地域の方やボランティア、医

療や福祉の専門職などが集まって、お茶を飲みながらのんびりと語らい、楽しいひと時を過ごす場所です。

更に近隣の認知症の方への理解、参加者の中からの早期発見、地域住民の交流、情報交換などコミュニティー

の再生といった様々な意義や目的があると考えられています。

　認知症になっても住み慣れた地域で暮らすために、認知症の方を地域で支えていくことが求められてい

ます。皆様も是非『ノビリティカフェ（認知症カフェ）』で地域の方々と会話を楽しんだりいろいろな情報

を交換したり、のんびりと楽しいひと時を過ごしてみませんか。

認知症予防の脳トレ体操やゲーム、オカリナ演奏や日本舞踊、講座や相談コーナー等、地域の一般の皆様

にも楽しんでいただけるよう、毎回創意工夫を凝らした内容を企画してお待ちしております。

平成 29 年度は下関市勝山・内日地区内における認知症カフェを 2か所に拡大し、7月に認知症カフェを特

別養護老人ホームフェニックス一の宮にオープンする予定です。

事前のお申し込みは不要です。どなたでも大歓迎です。

お問い合わせは、下関市勝山・内日地域包括支援センター　083-227-2700 

参加費　一人 100 円（飲み物・茶菓子の代金として）

ノビリティカフェと 7月にオープンするカフェが地域の方々にとって、のんびりとひと息つける大切な場

所になりますように願っています。

下関市勝山・内日地域包括支援センター

辻野　咲子

あなたにとっての大切な場所がここにある！

『ノビリティカフェ（認知症カフェ）』オープン！
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第 17 回 TQM 発表大会が、平成 29 年 2 月 19 日（日） 9：00 ～、海峡メッセ下関 10 階・

国際会議場にて開催されました。グループ内にて日々の業務の中、効率性の向上や業

務システムの構築、経費削減など、患者・利用者・お客様により質の高いサービス提

供するために取り組んだ事例とその成果を TQM ストーリーに沿って発表する大会です。

この度は、9つの部署より発表がありました。いずれも発表テーマに決定した根拠を示

し、仮設・実行・検証の上、成果を評価と反省を踏まえて、今後に繋げられるものとなっ

ておりました。

暁会からは勝山・内日地域包括支援センターが「私たちの手でつくる地域包括ケアシ

ステム」とのテーマで発表をし、また多くの職員も発表を聞くために出席していました。

地域包括センターからは、昨今、行政指導の下進められている「地域包括ケア」にお

ける事業所の役割を明確にし、開設以来取り組んできた認知症施策や地域との連携強

化などの活動及びその成果の発表がなされました。結果は、見事、審査員長特別賞を

受賞致しました。研究及び資料作成等、大変だったことと思います。

また、特別講演では社会福祉法人カレスサッポロの大城辰美理事長による「なぜ医療

法人の理事長を引き受けたのか」をテーマとされ、医療と経営の質を原点から見直さ

れたなど、大変興味深いお話を多く頂きました。

今大会も例年通り、昼食を挟んでの 14 時過ぎまででありましたが、短時間ながら非常

に有意義な時間となりました。

第 17 回 TQM 発表大会



新入職者紹介平成 29年度


